

13 de noviembre de 2023

Año XXII

No 1424

EN MARCHA EL SIMPOSIO TÉCNICO CIENTÍFICO DEL SUTIN

Hoy inicia el XXIV Congreso Nacional Extraordinario del SUTIN que, transformado en Simposio Técnico Científico, trabajará durante tres días en la defensa de nuestra materia de trabajo y para fortalecer al ININ y al SUTIN.

Durante tres días, se trabajará a partir de las 9 horas; hoy se inaugurará el Congreso en una breve ceremonia y se pasará a la presentación de las ponencias que fueron enviadas a la Secretaría de Política Nuclear del CEN.

El martes 14, se trabajará en las siguientes mesas: Energía, Agricultura, Medio Ambiente, Salud, Política Científica, Aplicaciones Tecnológicas, Desechos Radiactivos, Infraestructura y Recursos Humanos y Metrología. En cada mesa se trabajará, bajo la coordinación de un moderador y un relator que serán elegidos por los asistentes, en la elaboración de un diagnóstico.

El miércoles continuarán las mesas y se trabajará en las conclusiones de cada tema, mismas que se presentarán por los relatores a la plenaria vespertina, con lo que culminará esta etapa del Simposio.

Posteriormente se hará la presentación de las Conclusiones del Simposio Técnico Científico del SUTIN. Estamos trabajando con legisladores a fin de que este acto se realice en algún espacio del Poder Legislativo, como inicio de su más amplia difusión en todos los espacios posibles. Convocamos a todas las personas integrantes del SUTIN a estar atentos a estos trabajos y a contribuir a su difusión.

Cabe mencionar que el Simposio Técnico Científico es una instancia para el análisis de las alternativas de los trabajadores en materia técnico-científica; la elaboración de la Política Nuclear del sindicato; la presentación de proyectos técnico-científicos y en general el fomento de las actividades relacionadas con la materia de trabajo. El Simposio se constituye

con los integrantes del Consejo Técnico-Científico, por lo cual es de suma importancia para nuestro sindicato.

Sin embargo, una vez más la administración del ININ muestra su desdén por las actividades de los trabajadores que contribuyen a definir el rumbo institucional. Esto se manifiesta en la negativa a autorizar la asistencia al Simposio a 11 compañeros que estaban comprometidos a asistir a este evento.

Se argumenta que los compañeros tienen actividades por realizar. Cabe mencionar que cuando se invitó de manera personal a los compañeros, se les preguntó si no interfería con sus actividades. Si bien es cierto que algunos comentaron que tenían actividades que entregar, también mostraron mucho interés en participar, señalando que cumplirían en tiempo y forma con la entrega de sus pendientes, refrendando el compromiso institucional que siempre han mostrado los compañeros. La negativa pone de relieve la falta de interés de la administración para la realización de estos eventos. No obstante, el Simposio se realizará gracias al esfuerzo y compromiso de los trabajadores nucleares.

Revisión integral de CCT 2024

La semana pasada se realizó la primera reunión de la Comisión Revisora, en la que se organizaron las actividades iniciales y se distribuyeron las primeras tareas.

Sindicalismo y política

La semana anterior fue de intensa actividad en los terrenos donde coinciden el sindicalismo y la política. El lunes se realizó el Encuentro *Unidad y Fortalecimiento del Sindicalismo Mexicano* entre la Unión Nacional de Trabajadores y otras organizaciones de la Mesa de Diálogo Sindical y la Dra. Claudia Sheimbaum Pardo, Coordinadora de

Defensa de la Cuarta Transformación. El acto, realizado en la Sala de Armas de la Ciudad Deportiva, reunió a miles de trabajadores afiliados a diversas organizaciones que, para esta ocasión, lograron acordar un documento que recogió las principales demandas de los trabajadores, desde la demanda de recuperación salarial nacional, seguridad social solidaria, respeto a la autonomía sindical, exención de impuestos a los trabajadores, hasta transporte para la ciudad o reconocimiento al papel de las mujeres en el mundo del trabajo.

La UNT insistió en la necesidad del diálogo social entre trabajadores y gobierno y en que no hay transformación sin el sindicalismo y que la educación e investigación, nos dan independencia a cualquier país. El documento acordado fue elaborado fundamentalmente por la UNT.

El acto no ocultó las viejas formas de un sindicalismo que apenas hace unos años se oponía a la reforma laboral y que en esta ocasión sacó a relucir sus formas tradicionales, con bandas de guerra, matracas y porras. La amplitud y diversidad logradas no impidieron abucheos o una estruendosa guerra de porras que por momentos hizo difícil escuchar a los oradores.

Después de escuchar a los representantes sindicales, Claudia Sheimbaum dijo que en 2018 cambió el país, que se dejó de privilegiar a unos cuantos y que con la reforma laboral en 2019, se implementaron nuevos mecanismos para el registro de sindicatos y México dejó de ser lugar de mano de obra barata, con el aumento al salario mínimo. Dijo que éste debe ir aumentando, en lo que sería el primer acuerdo de sindicatos y próximo gobierno. Se refirió a otra reforma, la del *outsourcing* y dijo que la disyuntiva es avanzar o retroceder. Se pronunció por derechos y salud para todos.

Este acto, en el que la virtual candidata a la presidencia de la república reivindicó el sindicalismo y el papel de los trabajadores, abre posibilidades para que los sindicatos sean escuchados. No se trató de un acto de adhesión a un candidatura, sino de abrir la posibilidad de un diálogo real entre gobierno y trabajadores.

El SUTIN estuvo presente en el Encuentro con una comisión de representantes y trabajadores de base.

En otros escenarios políticos, las secretarías general, de política nuclear y del exterior nos reunimos con el Presidente de la Comisión de Trabajo de la Cámara de Senadores, Napoleón Gómez Urrutia, con quien planteamos la situación del SUTIN y del ININ y se comentaron formas de solidaridad y de trabajo conjunto.

Primer Congreso de FENASSCYT

La Federación Nacional de Sindicatos del Sector Ciencia y Tecnología realizó su primer congreso en el auditorio Rafael Galván del SUTIN.

Los casi veinte sindicatos de centros de investigación agrupados en esta federación, acompañados por otros sindicatos del sector, legisladoras, asesores jurídicos, funcionarios públicos y una magistrada del poder judicial, abordaron la problemática del sector, así como las tareas necesarias para mejorar la situación de sus afiliados y las actividades de investigación que son su materia de trabajo.

Legisladoras y diversos representantes sindicales reconocieron la trayectoria y posición del SUTIN en la defensa de los derechos de los trabajadores y de la investigación científica, así como su práctica solidaria. Las secretarías general y del exterior del SUTIN participamos con una ponencia y en la entrevista realizada en vivo a los secretarios generales, que muestra un interesante panorama de estos sindicatos. [Puedes verla aquí.](#)

Desde las secretarías

Solidaridad. Esta semana se hará la entrega de la solidaridad de los trabajadores nucleares con el pueblo de Guerrero. A los productos que fueron entregados por los trabajadores en el local sindical, se agregó una cantidad igual comprada por la representación con las cuotas sindicales.

Calaveritas nucleares. El 6 de noviembre se realizó la entrega de los premios correspondientes a los ganadores de los tres primeros lugares del concurso de calaveritas 2023. Estas y las demás se pueden ver en la página del SUTIN. Así, además de luchar y trabajar, los nucleares contribuyen a preservar las tradiciones mexicanas.

sutin.nucleares@gmail.com
<https://sutin-nucleares.blogspot.com>

¡Por la Unidad Proletaria!
Comité Ejecutivo Nacional